

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

CONSAGRADO A LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

San Sebastian.—Domingo 8 de Setiembre de 1878.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL 7 AL 8 DE SETIEMBRE.

Temperatura máxima 20' Reamur.
id. mínima 13' id.

Altura barométrica 764.

Viento reinante E. N. E.

Estado del cielo, cubierto.

Id. de la mar, bella.

SANTO DE MAÑANA.

San Gorgonio.

Sale el sol á las 5 y 32 m., se pone á las 6 y 21 t.

MAREAS DEL DIA 9.

Pleamar. 1.ª á las 1'00 t. 2.ª á las 12'35 n.
— Bajamar. 1.ª á las 7'12 t. 2.ª á las 7'07 n.

HUÉSPEDES. Se admiten en casa cómoda, con espaciosas habitaciones y á precios equitativos. Informarán en la Administracion de este periódico.

Los toros que han de lidiarse hoy son de muchas libras y parece que van á hacer mucho juego.

El partido [que estaba concertado para el martes por la tarde, no podrá jugarse por haberse dislocado el Eibarrés el pie.

En los salones de las sociedades «La Nueva Armonia» y «La Fraternidad» se darán bailes esta noche á las nueve y media.

Segun nos informan, la próxima temporada de invierno funcionará en el teatro de Tolosa una compañía de declamacion y baile bajo la direccion del primer actor D. Miguel Egea. Se han construido decoraciones, arreglado el mobiliario, y con estos auspicios se prometen los tolosanos pasar ratos agradables en el bonito teatro de la plaza vieja.

En nuestro teatro Prineipal hay

muchos que tienen la vista fija para la próxima temporada.

Bueno será que cuando se piense sacarlo á subasta ó se conceda *gratis et amore*, se exija al empresario un depósito en las Cajas del municipio para responder á los artistas de las triquiñuelas que usan los comerciantes de teatros que suelen explotarlos sin arriesgar ningun fondo y en perjuicio de un tercero, denominado *caballo blanco*.

A continuacion publicamos el movimiento de viajeros en la presente temporada, asi como en los años anteriores, por la que se vé que aun, dada la inmensa influencia que en el año actual ha tenido la exposicion universal de Paris, la concurrencia de forasteros ha sido muy grande, siendo en el dia de hoy tanta la existencia de forasteros como en los años anteriores.

Años.	Llegadas.	Salidas.	Existencias.
1878	47.159	12.038	5.121
1877	50.387	45.232	5.155
1876	44.867	39.835	5.032
1872	38.764	34.747	4.017

El jueves, en el expres de esta Ciudad, el último coche, comenzó á despedir llamas per el asiento antes de llegar á Búrgos, y examinadas las causas del fuego, resultó que se habian inflamado las grasas de los ejes, sin que, por fortuna, se comunicara el fuego al wagon.

Mañana, segundo dia de corrida, habrá diana por las calles de la Ciudad. A las once tendrán lugar en los diques varios entretenimientos náuticos amenizados por la banda de música. A las doce concierto en la Alameda. A las tres y media de la tarde corrida de toros en la que tomará parte el célebre *écarteur* de las Landas Mr. Paul Daverat. A la noche gran iluminacion en la Alameda. A las 8 y media

se cerrará en el Campo de manibras e histórico *cecen-zusco* (toro de fuego).

Leemos en un periódico:

«Un voraz incendio ha consumido en pocas horas la fábrica de fósforos que el Sr. Zaragüeta tenia establecida en las afueras de la C ruña, quedando de ella solamente las paredes.»

Madrid 6 de Setiembre.

Apreciable compañero: El ministro de la Guerra se propone hacer una visita á Santander para enterarse del estado en que están los cuarteles, revistar la guarnicion en sus alcjamientos y presenciar el desembarque de los licenciados del ejército de Cuba que deben llegar en breve.

Los moderados que desde hace tiempo tenían fijos sus ojos en el general D. Acsenio Martinez Campos y que creyeron mas de una vez que cuando terminaran las dos guerras podian contar con él para la jefatura militar de su partido, han visto defraudadas sus esperanzas y se lamentan amargamente de que dicho general haya entrado en las viss liberales con la gran resolucion que manifiestan cuantas disposiciones emanan de su autoridad. La libertad de imprenta que allí reina para que cada cual exprese libremente su pensamiento y la asociacion que ha sido decretada últimamente es objeto de censuras por parte de aquellos. Por el contrario, hombres importantes de la democracia aplauden extraordinariamente la conducta del gobernador superior de nuestra grande Antilla y empieza á predecir que el general Martinez será con el tiempo el campeon mas esforzado de las ideas moderadas; y bajo este supuesto hacen tales cálculos y conjeturas que nadie puede apreciar en los presentes momentos.

Los que presumen conocer á fondo á aquel afortunado militar, dicen publicamente que tales juicios son muy equivocados, y que los demócratas tendrán ocasion pronto de convencerse de su error;